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ATA DE REUNIÃO CÂMARA TÉCNICA DE ANÁLISE DE PROJETOS- CEMAAM 

Local: Auditório (Prédio da SEMA) e Virtual (Plataforma Teams) 

Data: 01 de agosto de 2023. Hora: 9h às 11h30 

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO FUNÇÃO 

Glauce Maria Tavares Monteiro ASSCOL/SEMA Secretária Executiva do FEMA 

Marília Gabriela Gondim Rezende UFAM Membro do CGFEMA 

Israel Wilter Dourado Cabral  Membro do CGFEMA 

Eduardo da Mota Castelo Prefeito Rio Preto da Eva Convidado 

  Assessora 

DELIBERAÇÃO DO DIA 

 

1. Abertura da Reunião 

 

A Assessora dos Colegiados, Glauce Maria Monteiro deu início à reunião informando a Pauta aos membros do 

Câmara Técnica, a qual foi encaminhada previamente via e-mail e WhatsApp. 

 

 

2. Apresentação dos novos membros da Câmara Técnica de Análises de Projetos 

 

A conselheira Marilia Gabriela fez uma breve apresentação, onde é geografa por formação, possui mestrado e 

doutorado em ciências ambientais, atua como professora de Ciências Agrárias na UFAM e agora, a nova 

representante da Universidade Federal do Amazonas na Câmara Técnica. 

 

3. Pauta 1: Apresentação sobre do Projeto Programa de Fomento ao uso de Tecnologias Sustentáveis a nível da 

Agricultura Familiar em Rio Preto da Eva; 

 

O Secretário do Rio Preto da Eva, Eduardo Cabral apresentou agradeceu a oportunidade de apresentar o projeto. 

Em seguida, por meio de um slide, apresentou um pouco sobre as problemáticas que o município enfrenta em 

relação ao meio ambiente, mostrou algumas ações feitas pelos órgãos ambientais. Explanou que o objetivo é criar ambientes 

mais saudável para famílias de agricultores capacitando para a ocupação espacial ordenada das propriedades, além de 
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fomentar o uso de biofertilizantes, biodefensivos, recuperar as áreas degradadas, implantar nas propriedades mini viveiros 

para produção de mudas para uso próprio. Por fim, explicou um pouco sobre metodologia que será usada no referido projeto. 

 

 

4. Das análises dos Conselheiros: 

 

O conselheiro Eduardo Rizzo explanou que, a princípio, o projeto é muito interessante porque há questões que fazem 

parte do saneamento básico e da melhoria de vida dos produtores rurais, além de trabalhar com agricultura orgânica 

agroecológica. Na sequência, perguntou se o Secretário tinha equipe técnica para trabalhar para dar apoio ao projeto. 

Em resposta, o Secretário informa que dentro da secretaria do município existem engenheiros agrônomos, 

ambientais e entre outros, pessoas com formação voltada ao meio ambiente. 

A conselheira Marília Gabriela informa que sua preocupação é sobre a seleção das famílias, e que esta precisa ser 

feita de maneira cautelosa para não gerar conflitos pois, mesmo sendo processo participativo, colaborativos, as vezes gera 

conflitos. 

O conselheiro Eduardo Rizzo esclareceu que, após aprovação do projeto na CTAP, o mesmo é encaminhado para 

aprovação na plenária do CEMAAM e, somente após aprovação da plenária que é feito o firmamento do convênio, neste ato 

é ajustado a data referente ao ano certo de execução do projeto. 

Na sequência, o conselheiro Eduardo Rizzo propôs que, entre a aprovação do CEMAAM e o firmamento do convênio, 

o Secretário pode mobilizar as famílias que irão participar, usando critérios técnicos e objetivos para selecionar. 

  

 

5. Da relatoria;  

 

A conselheira Rosa Maria se dispôs a relatar sobre o Projeto Programa de Fomento ao uso de Tecnologias 

Sustentáveis a nível da Agricultura Familiar em Rio Preto da Eva; 

Na sequência, a Assessora Glauce Tavares informou que a proposta é que o relato seja apresentado na próxima 

reunião da CTAP (16/08). Na oportunidade apresentou o calendário de reuniões para que os conselheiros possam conciliar 

junto as suas agendas de trabalho. 

O conselheiro Edmar Lopes sugeriu melhorar as colocações quanto ao enquadramento do projeto ao recurso do 

FEMA. 

 

6. Das sugestões dos Conselheiros;  

 

O conselheiro Eduardo Rizzo sugeriu revisar as metas e quem sabe diminuir, para que se consiga efetuar um bom 

trabalho. Sugeriu também apontar, de forma clara, como será feita a seleção dos beneficiários. As conselheiras Rosa Maria 

e Marília Gabriela, concordaram com as sugestões. 
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7. Pauta 2: Leitura dos Relatórios dos Projetos: Aquisição de Veículos e Equipamentos para Destinação Final de 

Resíduos Sólidos e Fortalecimento do Sistema de Gestão Ambiental, ambos do Município Atalaia do Norte. 

 

Do relatório do Projeto Aquisição de Veículos e Equipamentos para Destinação Final de Resíduos Sólidos, o 

conselheiro Israel Dourado fez a leitura do parecer, onde no final decidiu por manter no aguardo os ajustes sugeridos pela 

CTAP para uma nova avaliação e possível recomendação para votação no plenário do CEMAAM. 

Do relatório do Projeto Fortalecimento do Sistema de Gestão Ambiental, o conselheiro Israel Dourado também fez 

a leitura, onde também decidiu por manter no aguardo os ajustes sugeridos pela CTAP para uma nova avaliação e possível 

recomendação para votação no plenário do CEMAAM. 

 

8. Pauta 3: Projeto Foirn 

 

A Assessora Glauce Tavares explanou aos conselheiros que o projeto foi apresentado a plenária do CEMAAM e um 

dos questionamentos levantado pelo conselheiro Francimar e Daniel foi o porquê que o referido projeto não foi submetido 

ao Fundo de Fomento ao Turismo, Infraestrutura, Serviço e Interiorização do Desenvolvimento do Estado do Amazonas (FTI). 

Diante disso, foi recomendado pela plenária que o projeto voltasse para a CTAP fazer um reanalise e verificar a possibilidade 

de submissão ao FTI e não ao FEMA. 

O conselheiro Edmar Lopes explanou que não seria de cunho da CTAP alocar um projeto para submissão de um 

fundo o qual não tem acesso. A conselheira Marilia Gabriela concordou com a colocação do conselheiro Edmar Lopes. 

O conselheiro Eduardo Rizzo entende que foi seguido o rito conforme regimento, onde a CTAP aprova e recomenda 

o projeto para a plenária do CEMAAM, e daí a plenária decide se aprova ou não. Acredita não ser rito o projeto voltar para 

reanálise da CTAP e esta ter que decidir sobre o projeto. 

O conselheiro Israel Dourado concordou com o conselheiro acima e sugeriu que encaminhar novamente o projeto 

já para a próxima plenária do CEMAAM. 

Na sequência, o conselheiro Eduardo Rizzo, sugeriu convidar o proponente para apresentar o projeto para o 

CEMAAM e assim tirar as dúvidas da plenária. 

A assessora informou que irá repassar à Secretária Executiva do CEMAAM as considerações e sugestões dos 

conselheiros. 

      

9. O que houver. 

 

A Assessora informou que não conseguiu contato com o proponente do projeto da Associação Maniva de 

Certificação Participativa para que pudesse apresentar o projeto na referida reunião. Sendo transferido para a próxima 

reunião da CTAP. 

Do projeto de Manacapuru, a Assessora informou que não recebeu o relatório que está com a EMBRAPA. 

Do projeto de Guajará, informou que estava para relatoria da UFAM, solicitou que a conselheira Marília verificasse 

junto a instituição para que o mesmo fosse relatado na próxima reunião da CTAP. 
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Na oportunidade, o conselheiro Eduardo Rizzo pediu uma consulta a Câmara Técnica Jurídica sobre a análise da 

alteração do regimento do FEMA. 

Em resposta, a assessora Glauce informou que vai levar a questão para a Secretária Executiva do CEMAAM. 

Não havendo mais discussões, a Assessora dos Colegiados, deu por encerrada a reunião da Câmara Técnica de 

Análise de Projetos, na qual foi lavrada a presente ata que incorpora como anexo a lista de frequência assinada por todos os 

presentes 
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Itens de Ação 

Encaminhamentos da reunião (tarefas) Responsável Prazo final 

Encaminhar o projeto de Firn novamente para plenária do CEMAAM 
  

Verificar sobre a alteração do regimento do FEMA com a CTASSJUR 
  

 
  

 

 

 

 

Luzia Raquel Queiroz Rodrigues Said 

Secretária Executiva do FEMA 
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ANEXO 

LISTA DE FREQUENCIA 

 

  

 


